

hizo presente al vecindario convocado en la sala municipal, que la diferencia de gastos entre los dos planos importa...

Hicimos presente entonces que esas razones eran muy justas y, lejos de aconsejar un gravamen a la empresa...

Hoy la cuestión cambia, el Sr. Billingham pide al Congreso la garantía del 7 p...

El Informe del Departamento de agricultura AÑO 1872.

I.

En nuestro número anterior prometimos ocuparnos del Informe del Departamento Nacional de agricultura...

Ese documento prueba una gran idoneidad, el amor del progreso, un celo y una laboriosidad poco comunes de parte del Jefe del Departamento...

El Informe no tiene sin duda el interés que ofrecen esas obras cuando tratan de una agricultura floreciente...

La confección de Informe del Departamento de Agricultura ha debido ofrecer toda la dificultad de un desmonte...

No obstante la sincera aprobación que nos mereció el Informe en su conjunto, diferimos de modo de ver en varias cuestiones con su ilustrado autor...

LA AGRICULTURA

La agricultura, como es consiguiente en países nuevos, dice el Informe, se halla en este en un estado primitivo...

En todas partes el hombre ha sacado partido de las ventajas que le ofrecía el suelo natal para suplir sus necesidades...

Sentadas esas premisas, una tierra fertilísima y virgen con un clima benigno y una agricultura nula, es una proposición contradictoria en una nación activa...

Porque esos campos, antes cubiertos de mieses, están hoy entregados al pastoreo? Quien recoje hoy anualmente 15,000 fanegas de trigo y maíz?

Reconocemos como causa principal de ese cambio los admirables beneficios que la ganadería ha venido a proporcionar a nuestra población rural...

1º—La inconstancia de las estaciones y el temperamento del clima en el cual domina siempre la seca...

2º—La concurrencia extranjera que llena nuestros mercados en cuanto los precios son un poco firmes.

3º—Nuestro sistema de criar las haciendas.

4º—El alto interés del dinero y la falta de establecimientos de crédito.

5º—El sistema en uso entre nosotros que admite que las construcciones, hasta la casa para vivir, sean de cuenta del arrendatario.

Esas causas que hemos señalado según el orden de su importancia, influyen mas, según nuestro modo de ver, sobre el atraso de nuestra agricultura...

La inconstancia de las estaciones y la seca son el rasgo característico de nuestro clima, negarlo es negar la evidencia.

De ahí resulta que la plantación de árboles es la primera necesidad del país y de nuestra agricultura...

Mientras tanto, a qué está reducida nuestra agricultura? A recién llegados que ensayan dos ó tres años, atribuyen sus malos resultados al punto donde se encuentran y pasan a otro, y después

nicipalidad respectiva.

Hemos reconocido como segunda causa del atraso de nuestra agricultura, la concurrencia extranjera. Ya se sabe que si la cosecha es abundante no paga el flete...

Cada época tiene sus prevenciones y sus errores, creyendo cada una estar en posesión de la verdad absoluta.

Nos hemos espuestos en esa cuestión a quedar cubiertos de ridiculo, sin ninguna relación con los Estados Unidos...

Si cuando los Norte Americanos escluyen nuestras lanas de sus mercados, hubiésemos tenido hombres de estado a la altura de la circunstancia...

Los Norte Americanos han seguido y siguen hoy con sus derechos; y hoy como entonces creemos que el día que los levanten habrá un gran país productor de lana de mas en el mundo...

Si cuando los Norte Americanos escluyen nuestras lanas de sus mercados, hubiésemos tenido hombres de estado a la altura de la circunstancia...

Mientras tanto, a qué está reducida nuestra agricultura? A recién llegados que ensayan dos ó tres años, atribuyen sus malos resultados al punto donde se encuentran y pasan a otro, y después

de varios ensayos, tan infructuosos como otros, piden su subsistencia a otra industria. Podríamos citar nombres propios: el partido de la Exaltación tiene actualmente dos chacareros...

Cuando las cosas suceden así no se puede decir que existe una agricultura, hay ensayos y nada mas y, lo que es peor, ensayos desgraciados.

En el estado actual de nuestra agricultura, concursos agrícolas sería algo como distribuciones de premios en escuelas sin alumnos.

Ese estado deplorable de nuestra agricultura y la grave cuestión de los derechos protectores nos han preocupado mas de una vez; tenemos el mayor respeto por la opinión pública...

(Continuad.)

Ultima Hora.

En este momento un amigo me manda un número de «La Política» que contiene un grosero desmentido a la rectificación que registra el número 112 del Monitor.

Esa rectificación la redactó el modelo siguiente:

El 29 de Julio fui llamado al pueblito en mi calidad de municipal de L. P. para delinear un sitio; la operacion ofreció dificultades y me tomo mucho tiempo...

—¿Tiene la solicitud?

—No sabe escribir, quiere que V. se la escriba.

—Me es absolutamente imposible en este momento, le contesté, ya viene la noche y tengo que volver a mi casa; aunte V. el nombre de este Señor, mañana vendré a la imprenta y haré lo que pide.

Monté a caballo sintiendo ese contra-tiempo de tener que ocupar las tan reducidas columnas del Monitor con rectificar que fulano había sido pnesto por equivocacion en la lista del club Alstista.

Digo por equivocacion: 1º Porque cuando el 18 de Junio mi amigo D. Joaquin del Marmol vino a verme para comunicarme el asunto que publiqué bajo el rubro Suerte Providencial, me preguntó si el Domingo anterior se había organizado el club General Mitre como estaba anunciando; le contesté que no había ido al pueblito y que lo ignoraba.